



## **Assemblée générale de SkiValais Supporter 2023**

### **Rapport du Président**

### **Naters, le 13 octobre 2023**

L'exercice 2022/2023 est, comme le relevait le Président de SwissSki, Urs Lehman, « *une des années les plus réussies des 119 ans d'histoire de la fédération avec un nombre impressionnant de 26 médailles aux championnats du monde dans dix sports différents, 162 podiums en Coupe du Monde et un total de 13 globes de cristal* ».

Dans cette année qui restera gravée dans les livres d'histoire, nos athlètes ont grandement contribué à cette superbe moisson et c'est avec plaisir et fierté que nous saluons leur brillante saison. Ils font honneur au Valais et nous souhaitons qu'ils puissent tous réitérer leurs exploits lors de la nouvelle saison Coupe du Monde. Et, fait à signaler, nos athlètes confirmés que sont Justin Murisier, Daniel Yule, Ramon Zenhäusern, Loïc Meillard, Luca Aerni, Mélanie Meillard, Camille Rast et Elena Stoffel, ne sont pas les arbres qui cachent la forêt car derrière la relève de SkiValais pousse fort. Lara Briguet et Annie Farquet montent dans le cadre C de SwissSki. Cadre dans lequel on retrouve Luc Roduit chez les hommes. Denis Corthay, champion suisse élite de Super G monte au cadre B où il retrouve Christophe Torrent et Arnaud Boisset. Egalement Malorie Blanc et Delphine Darbellay accèdent au cadre B et, chez les nordiques Estelle Darbellay est promue en cadre C. Qui plus est 5 filles et 5 garçons accèdent au centre national d'entraînement de Brigue. Cette situation démontre à souhait la vitalité de SkiValais et pour nous représente un encouragement à persévérer dans le soutien que nous apportons à la relève depuis maintenant 34 ans. A cet égard, le comité souhaite apporter un soutien, certes modeste, à ces 10 jeunes qui accèdent au centre de Brigue ainsi qu'à Denis Corthay pour son titre de Champion suisse élite de Super G, en leur allouant à chacun un montant de CHF 500.--. Toutefois, dans le respect de la démocratie, nous soumettons cette proposition avec la question : acceptez-vous d'allouer ce soutien à ces 11 jeunes ? Avant de passer au vote je tiens à relever que cette décision n'engage pas SkiValais Supporter pour le futur et que chaque année une réflexion sera faite sur un soutien ciblé en fonction de notre situation financière.

Les 10 jeunes sélectionnés sont :

Hommes :

Mathieu Glassey

Maxime Hannart

Fabian Zurniwen

Nils Haltinner

Stan Felder

Femmes :

Juliette Fournier

Louise Besse

Rea-Antonia Löttscher

Maria Perren

Chiara Bieler

Je vous remercie pour votre accord.

L'année écoulée a été également marquée par l'importante réorganisation de SkiValais que nous pouvons que saluer. Notre Secrétaire, Marine Héritier, en a repris la direction et nous tenons à la féliciter pour cette importante nomination en lui souhaitant plein succès et beaucoup de joie dans l'exercice de cette fonction. Quant aux diverses disciplines couvertes par SkiValais, chacune a à sa tête un responsable et, pour le ski alpin, secteur qui nous intéresse en priorité, le nouveau chef est

Reto Griesenhofer. A lui aussi nous lui souhaitons plein succès. Que globalement ces changements permettent à SkiValais de retrouver un climat de confiance.

Après ces propos revenons à nos activités.

L'exercice écoulé s'est, pour votre comité, focalisé sur le rapprochement avec les diverses organisations qui soutiennent le ski en Valais mais plus particulièrement SkiValais dans ses activités, à savoir la fondation Valais Snowsport, présidé par Christian Savioz, les Remontées mécaniques valaisannes, présidée par Didier Defago, SkiValais Memories, présidé par Ralf Kreuzer, et SkiValais, dirigée par Marine Héritier. Le but de l'exercice est, dans un premier temps de coordonner les différentes actions menées par chacun et parallèlement de créer et organiser des événements en commun tel que le Winteropening qui aura lieu à Viège le 3 novembre 2023. Dans un deuxième temps de clarifier pour le grand public et les milieux économiques le rôle de chacun au sein de SkiValais. En effet aujourd'hui une grande confusion existe et tout le monde se demande qui fait quoi. A nous de corriger cette image.

Autre sujet de réflexion de votre comité, le recrutement de nouveaux membres. Si aujourd'hui nous sommes heureux de pouvoir compter 9 nouveaux membres, nos attentes relatives au soutien que nous a assuré SkiValais nous laissent un peu, pour ne pas dire beaucoup, sur notre faim. Aujourd'hui je me permets donc de poser clairement la question au représentant de SkiValais au sein de notre comité, Patrice Morisod, si nous pouvons réellement compter sur leur appui. Certes nous avons compris que la priorité était pour eux la réorganisation de SkiValais mais aujourd'hui celle-ci est sous toit. Alors qu'en est-il ?

Malgré ces propos quelque peu désabusé, nous sommes fiers d'avoir pu verser CHF 33'700.-- à SkiValais pour la relève.

Quant à nos sorties au cours de l'exercice, le succès était au rendez-vous pour notre sortie aux Championnats du Monde de Courchevel-Méribel avec 17 participants plein d'entrain et d'enthousiasme. Malheureusement ce ne fut pas totalement le cas lors de la sortie à Crans-Montana. Certes l'ambiance était au rendez-vous mais la course elle a dû être annulée. Quant à notre présence aux Championnats suisses élites Bruson-Verbier, elle nous a permis de faire connaître notre mouvement et je tiens ici à remercier les organisateurs, tout particulièrement Philippe Corthay, d'avoir mis à notre disposition un petit stand pour notre promotion.

Pour terminer ce chapitre sur nos activités je me permets un petit clin d'oeil sur l'exercice à venir en vous disant que tout prochainement le comité ad'hoc se mettra à table pour s'attaquer à l'organisation du 2ème SkiValais Supporter Golf Trophy qui aura lieu le 26 avril 2024.

Après ces propos je tiens à exprimer ma sincère reconnaissance à tous nos membres pour leur fidélité. Voilà 34 années que notre mouvement existe et si l'on fait le suivi des membres c'est avec un énorme plaisir que je peux constater que le mot « fidélité » est le ciment de notre longévité.

Voilà chers Amis, l'heure est venue de mettre un terme à mon traditionnel rapport. Et pour cette note finale, mes remerciements s'adressent :

- à l'ensemble des entraîneurs de SkiValais pour leur travail de qualité en faveur de notre relève ;
- à l'ensemble des athlètes de SkiValais, toutes disciplines confondues. Je leur adresse un grand bravo pour leurs efforts et leur abnégation et leur souhaite, des OJ à l'élite, plein succès pour la saison à venir ;
- aux Ski-Clubs pour leur travail car c'est grâce à ce travail que SkiValais peut donner à nos

athlètes la chance de poursuivre cette belle aventure dans le monde de la compétition.

Et, pour conclure, encore un grand merci aux membres de mon comité et, au risque de me répéter, un énorme merci à vous tous, membres de SkiValais Supporter, pour votre fidélité à cette cause qui nous est si chère.

Il ne me reste plus qu'un dernier mot : Vous souhaiter à tous un bel hiver en disant à celles et ceux qui nous prédisent que le ski est un sport sans avenir au vu du réchauffement climatique, qu'ils sont dans le déni.

Tony Stampfli